
 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Spo rtausschusses 
am 18.06.2013  

öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:    im Stadthaus, Wappensaal, Marktplatz 2, 061 00 Halle 
(Saale) 
 
Zeit:    17:00 Uhr bis 17:45 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnehmerverzeichnis  

 

 

 

   

 



 

Anwesend sind: 
 
 
Herr Andreas Hajek FDP  
Herr Raik Müller CDU  
Herr Frank Sänger CDU  
Herr Dr. Erwin Bartsch parteilos  
Frau Ute Haupt DIE LINKE.  
Frau Dr. Petra Sitte DIE LINKE.  
Frau Sabine Wolff NEUES FORUM  
Frau Elisabeth Krausbeck BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
Frau Dr. Cornelia Demuth SKE anwesend ab 17:25 Uhr 
Herr Steffen Forker SKE  
Herr Rolf Naumann SKE  
Herr Andrej Stephan SKE  
Herr Frank Tillmann SKE anwesend bis 17:45 Uhr 
Herr Dr. Horst Vietmeyer SKE  
Herr Reik Möller Verwaltung  
Herr Dr. Thomas Prochnow Verwaltung  
Frau Jana Thieme-Ullrich Verwaltung  
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Herr Dr. Bernd Wiegand OB  
Herr Jürgen Busse CDU  
Herr Klaus Hopfgarten SPD  
Herr Gottfried Koehn SPD  
Herr Rüdiger Ettingshausen SKE  
Frau Susann Hennig SKE  
 



 

 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäß igkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

__________________________________________________________________________ 

Die öffentliche Sitzung des Sportausschusses wurde von Herrn Andreas Hajek, 
Vorsitzender des Ausschusses,  eröffnet und geleitet. 
 
Er stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnun g 

__________________________________________________________________________ 

Anmerkungen zur Tagesordnung gab es nicht. 
 
Herr Hajek, Ausschussvorsitzender,  bat um die Abstimmung der Tagesordnung: 
 
1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschriften vom 31.03.2013 und vom 25.04.2013 
  
 4.  Beschlussvorlagen 
  
 4.1.  Bestellung einer Protokollführerin sowie einer stellvertretenden Protokollführerin 

Vorlage: V/2013/11760 
  
 4.2.  Veranstaltungsförderung 2013 

Vorlage: V/2013/11430 
  
 
4.2.1
.  

Änderungsantrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle - NEUES FORUM zur 
Beschlussvorlage Veranstaltungsförderung 2013 (V/2013/11430) 
Vorlage: V/2013/11832 

  
 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 6.  schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
  
 7.  Mitteilungen 
  
 8.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 9.  Anregungen 
  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 



 

 
zu 3 Genehmigung der Niederschriften vom 31.03.2013 und vom 25.04.2013  

__________________________________________________________________________ 

Herr Hajek, Ausschussvorsitzender , bat um die Abstimmung der öffentlichen 
Niederschriften des Sportausschusses: 
 
vom 28.03.2013 - Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 
 
vom 25.04.2013 - Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt (1 Enthaltung) 
 
 
 
zu 4 Beschlussvorlagen  

 
4.1 Bestellung einer Protokollführerin sowie einer stel lvertretenden 

Protokollführerin 
Vorlage: V/2013/11760 

__________________________________________________________________________ 

Herr Hajek, Ausschussvorsitzender, leis die Beschlussvorlage mit folgendem 
Beschlussvorschlag abstimmen: 
 
Im Einvernehmen mit dem Sportausschuss bestellt der Oberbürgermeister  
Frau Jana Thieme-Ullrich als Protokollführerin und Frau Petra Mann als stellvertretende 
Protokollführerin des Sportausschusses. 
 
 
Beschlussvorschlag:                                          
 
Im Einvernehmen mit dem Sportausschuss wird  
Frau Jana Thieme-Ullrich als Protokollführerin und Frau Petra Mann als stellvertretende 
Protokollführerin des Sportausschusses bestellt. 
 
 
Begründung:                                                                                                                                    
 
Gemäß § 13 der Geschäftsordnung für den Stadtrat und seine Ausschüsse bestellt der 
Oberbürgermeister im Einvernehmen mit dem Sportausschuss einen oder mehrere Beamte 
oder Angestellte zum Protokollführer bzw. zu Protokollführern. 
 
 
Abstimmungsergebnis: geänderter Beschluss; einstimm ig zugestimmt  
 
 
 
zu 4.2 Veranstaltungsförderung 2013  

Vorlage: V/2013/11430 

__________________________________________________________________________ 

Herr Hajek, Ausschussvorsitzender,  bat um Informationen zu den noch offenen 
Antragstellungen der Beschlussvorlage: 
Hallescher SC 96  – 2.000,00 € für 48-Stunden-Basketballturnier 2013 – die 

Veranstaltung       



   findet nicht statt, der Verein hat den Antrag zurückgezogen 
Landesschachverband – 2.000,00 € für Schach in Kindergärten – hier erfolgte durch den  

    Fachbereich Bildung bereits eine Förderung, auf Grund der  
    Doppelförderung wird der Antrag abgelehnt 

Reitsportverein Dölau – 300,00 € für Vereinsjubiläum – entsprechend der 
Sportförderrichtlinie  

können Vereinsjubiläen nicht gefördert werden – der Antrag wird 
abgelehnt 

Hallescher Reit- u. Fahrverein Seeben – Änderungsantrag der Fraktion MitBÜRGER für 
Halle –  

NEUES FORUM – 2.500,00 € - die Entscheidung über die städtische 
Förderung war verschoben worden 

 
Herr Müller, CDU-Fraktion, erkundigte sich, ob die Fördermittel für die vom Hochwasser 
betroffenen Sportvereine eingesetzt werden können. 
 
Frau Dr. Sitte, Fraktion DIE LINKE., teilte die Auffassung und bat um einen 
Sachstandsbericht der Verwaltung zum Hochwasser und zur Schadenshöhe auf den 
betroffenen Sportanlagen in der nächsten Sportausschusssitzung.  
 
Herr Dr. Prochnow, Leiter Sport, Fachbereich Sport,  informierte, dass 19 Sportvereine 
vom Hochwasser betroffen sind. Der Sportkomplex Osendorf, die Sportanlagen auf der 
Peißnitz und am Sandanger sowie der Bundesstützpunkt Rudern am Kanal in Halle-Neustadt 
sind erheblich in Mitleidenschaft gezogen worden. Weiterhin ist die Sportanlage der 
Universität auf der Ziegelwiese betroffen. 
Die Vereine nehmen derzeit die Schäden auf und wurden gebeten die Kostenschätzungen 
sowie Angebote zur Beseitigung der Schäden dem Fachbereich Sport bis zum 4.7.2013 
mitzuteilen. 
Durch das Bergbauamt wurde der Sportkomplex Osendorfer See vorübergehend komplett 
gesperrt. Die betreffenden Sportvereine trainieren derzeit am Hufeisensee. 
 
Mithilfe des SSB und seiner Bürgerarbeitern erhalten die Sportvereine Unterstützung bei der 
Schadensaufnahme und –beseitigung. 
 
Es wird von einer Schadenshöhe von mehreren Millionen Euro ausgegangen. 
 
Herr Hajek, Ausschussvorsitzender,  bedankt sich für die Vorschläge zur Unterstützung 
der vom Hochwasser betroffenen Sportvereine durch die Stadträte und bat um Entscheidung 
des Änderungsantrages der Fraktion MitBÜRGER für Halle - NEUES FORUM. 
 
 
Beschlussvorschlag:              
 
 
Der Sportausschuss bestätigt die in der Anlage dargestellte Förderung von 
Sportveranstaltungen für das Haushaltsjahr 2013.                             
 
 
Finanzielle Auswirkung:                                                               
 
Ergebnishaushalt: 1.42401/5200.2000 
   
Veranstaltungsförderung: vorgesehener Zuschuss 77.740,00 Euro 
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Begründung:            
 
Die vorgeschlagene Veranstaltungsförderung für das Jahr 2013 dient der Verwaltung als 
sportfachliche Handlungsempfehlung. Die konkrete Fördermittelauszahlung steht unter dem 
Vorbehalt der haushaltsrechtlichen Vorschriften. Ein Anspruch für einen Dritten ist damit 
nicht verbunden. Die Auswahl erfolgte anhand folgender Kriterien:          
 

1. Traditionsveranstaltung mit überregionaler Beteiligung 
2. Schwerpunktsportart                                                                                                              
3. Langjährige städtische Förderung 

 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt  

 

zu 4.2.1 Änderungsantrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle - NEUES FORUM zur 
Beschlussvorlage Veranstaltungsförderung 2013 (V/20 13/11430) 
Vorlage: V/2013/11832 

__________________________________________________________________________ 

Frau Dr. Demuth, Sachkundige Einwohnerin,  bat um Zustimmung des Antrages, da der 
Antrag alle notwendigen Anforderungen enthält. 
 
Herr Müller, CDU-Fraktion,  merkte an, dass die Veranstaltung vom 14. bis 16.06.2013 
stattfand und sie ohne städtische Fördermittel durchgeführt wurde. 
 
Herr Dr. Prochnow, Leiter Sport, Fachbereich Sport,  schlug vor, die Entscheidung über 
die Vergabe der Fördermittel in die Juli-Sitzung des Sportausschusses zu vertragen. 
 
Frau Haupt, Fraktion DIE LINKE.,  merkte an, dass mit der Veranstaltungsförderung dann 
keine Mittel für die vom Hochwasser betroffenen Sportvereine zur Verfügung stehen werden. 
 
Herr Möller, Referent des Oberbürgermeisters,  bot den Ausschussmitgliedern eine 
Kompromisslösung an: 2013 wird die Veranstaltung zu Gunsten der vom Hochwasser 
betroffenen Sportvereine nicht gefördert – sie kann für die Veranstaltungsförderung 2014 
vorgemerkt (Voraussetzung ist die Antragstellung des Vereins). 
 
Frau Wolff, Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FO RUM, sprach sich für die 
Vertagung des Antrages in die Julisitzung aus, und die restlichen Fördermittel für die Folgen 
des Hochwassers auf Sportanalgen zu werden. 
 
Frau Krausbeck, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, fragte nach, ob die Anträge der 
Sportvereine zur Beseitigung der Hochwasserschäden im Sportausschuss beraten werden 
oder ob die freiwerdenden Mittel aus der Veranstaltungsförderung dafür verwendet werden. 
 
Herr Dr. Prochnow, Leiter Sport, Fachbereich Sport,  verneinte dies. Die Anträge auf 
Schadensregulierung werden nicht im Sportausschuss beraten und die freiwerdenden Mittel 
reichen bei weitem nicht aus. Hier muss nach einer anderen Lösung gesucht werden. 
 
Herr Hajek, Vorsitzender des Ausschusses,  bat um Abstimmung des Antrages zur 
Vertagung in die Julisitzung: 

 

Abstimmungsergebnis: vertagt, einstimmig zugestimmt 
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zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten  

__________________________________________________________________________ 

Anträge von Fraktionen und Stadträten lagen nicht vor. 
 
 
zu 6 schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten  

__________________________________________________________________________ 

Schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten lagen nicht vor. 
 
 
zu 7 Mitteilungen  

__________________________________________________________________________ 

Herr Dr. Prochnow, Leiter Sport, Fachbereich Sport,  informiert zur Eissporthalle. 
Am 24.06.2013 findet im Fachberiech Sport um 15:00 Uhr eine Informationsveranstaltung 
zum  aktuellen Sachstand statt. Die Verwaltung unterbreitet Vorschläge zur weiteren 
Verfahrensweise. 

 
Herr Forker, Sachkundiger Einwohner,  teilte mit, dass er als Sachkundiger Einwohner 
ausscheidet und für ihn Herr Oliver Thiel, Geschäftsführer des Stadtsportbundes, die 
Aufgabe als Vertreter des Stadtsportbundes wahrnehmen wird.   

 
Herr hajek, Ausschussvorsitzender,  teilte mit, dass der Haushalt bis zum 21.06.2013 
freigegeben werden soll und gemäß der Mitteilung des Oberbürgermeisters, die 
Auszahlungen an die Sportvereine erfolgen können. 
 
Weitere Mitteilungen gab es nicht. 

 

 
zu 8 Beantwortung von mündlichen Anfragen  

__________________________________________________________________________ 

Frau Krausbeck, Fraktion, BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, fragte nach, warum die 
Veranstaltung der Verwaltung nicht mit der Veranstaltung des Stadtsportbundes am 
23.06.2013 zusammen durchgeführt wird. 
 
Herr Dr. Prochnow, Leiter Sport, Fachbereich Sport,  wies daraufhin, dass die 
Veranstaltungen zu unterschiedlichen Themen durchgeführt werden. Die Veranstaltung des 
SSB befasst sich vordergründig mit der Arbeit des SSB, der Ausreichung von Fördermitteln 
und der Zusammenarbeit der Vereine. 
 
Frau Wolff, Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FO RUM, fragte an, ob nur die 
Mitglieder des Sportausschusses oder auch andere Fraktionsmitglieder an der Veranstaltung 
des Fachbereichs Sport teilnehmen können. 
 
Herr Dr. Prochnow, Leiter Sport, Fachbereich Sport,  erwiderte, dass die Einladung an die 
Fraktionen im Allgemeinen versandt wurde und weitere Fraktionsmitglieder willkommen sind. 
 
Herr Müller, CDU-Fraktion,  fragte nach, ob die Verwaltung die Ergebnisse der Gespräche 
zur Eissporthalle usw. bündelt und für den Sportausschuss zusammenstellt.  
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Herr Dr. Prochnow, Leiter Sport, Fachbereich Sport,  nahm die Anregung auf und merkte 
an, dass die Veranstaltung zur Eissporthalle als Startschuss für die Neuverhandlung und als 
Einzelveranstaltung zu sehen ist. 

 
 
Herr Müller, CDU-Fraktion, hatte eine Nachfrage zum Händellauf 2104 – in der 
Beantwortung der Anfrage des Stadtrates G. Koehn steht, dass die Verwaltung das Konzept 
der Veranstaltung erarbeitet und fragte nach, ob das bei anderen Veranstaltungen von 
Sportvereine ebenso der Fall ist. 
 
Herr Dr. Prochnow, Leiter Sport, Fachbereich Sport,  informierte, dass Herr Rochau, aus 
dem Bereich des Oberbürgermeisters, die Ausrichtung eines Händellaufes initiiert hat. 
Derzeit werden die Ideen gesammelt. Die Stadt Halle wird nicht als Veranstalter fungieren. 
Veranstalter wird ein Sportverein sein. Die Stadt Halle wird dem Veranstalter in 
organisatorische Fragen hilfreich zur Seite stehen. 
 
Weitere mündliche Anfragen gab es nicht.  

 

zu 9 Anregungen  

__________________________________________________________________________ 

Herr Hajek, Ausschussvorsitzender,  erkundigte sich, ob die Ausschussmitglieder 
Anregungen, hinsichtlich des Ortes, für die Sportausschusssitzung am 16.07.2013 haben. 
 
Es wurde sich darauf verständigt, die nächste Sitzung des Sportausschusses wieder im 
Stadthaus, Wappensaal durchzuführen.  
 
Es gab keine weiteren Anregungen. 
 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.09.13 

 

____________________________   ____________________________ 
Dr. Bernd Wiegand     Andreas Hajek 
Oberbürgermeister     Ausschussvorsitzender 
 
 
 
 
 
____________________________ 
Jana Thieme-Ullrich 
Protokollführerin 
 
 


